学校だより 9月号

令和5年9月4日 兵庫教育大学附属小・中学校 校長冨田明徳

2学期がスタートしました

これまでにない暑い夏休みも終わり、 新学期がスタートしました。2学期はカー ニバルをはじめ、修学旅行など多くの学 校行事が予定されています。子どもたち



にとって思い出深い学期となるよう教職員一同、思いを新た に取り組んでまいりたいと考えております。

また保護者の皆様にも、ご協力を頂くことが多いと思いま す。温かくご協力を頂けますようお願い申し上げます。

子どもの安全・健康を守るために

社会の様子を見ると、新型コロナウィルス対策は軽減され ているところですが、全国的には再び増加傾向にあると言わ れており、今後の状況に注意する必要があります。

また、夏休み中には、他府県で熱中症により子どもの尊い 生命が失われるという事件もありました。まだ まだ猛暑の名残があり、熱中症対策が欠かせま せん。ご家庭と協力して子どもの体調の変化に 十分注意をしたいと思います。



さらに2学期は学校行事も多く、友達とのトラブルや悩み を持つ子どもたちも増加する傾向があります。子どもたちは 真面目なので、つい頑張りすぎたりしんどくても無理をした りしてしまいがちになります。

教職員はしつかりと子どもの様子を見て、変化を見逃さず 対応するように心がけることを確認しています。しかし十分 目が行き届かないところも多々ありますので、保護者の皆様 で、もし何か気になる事がありましたら、遠慮なく教員まで ご連絡ご相談いただけたらありがたく思います。

2 学期も子どもの健全な成長のために、教職員と保護者の 皆様との連携・協力を一層充実していきたいと考えておりま すので、是非ともよろしくお願いいたします。

夏季休業中に図書館開放(試行)を行いました

夏休みに新しくできた図書館を試行的に5 日間開館しました。初日の7月24日には、約 20名の幼・小・中学生のみなさんと保護者の 方が来られ,とても明るい雰囲気でした。幼



稚園の妹を連れてくる姿、本の場所がわからずに困っている 1 年生を助ける姿などの姿もたくさん見られました。今後も 図書館の有効活用の方法を工夫してまいりたいと思います。

フィンランド ポルヴォー市と交流協定締結

8月21日(月)兵庫教育大学とポルヴォー市教育委員会が 交流協定を締結し、今後、小・中学校

間で交流を推進することが決定しま した。今後、具体的な交流について協 議を始めることになります。

国際交流では、カンボジアの国立教 育大学の児童との交流が9月にも予定されています。



1学期の思い出

終業式で、各学年の代表の児童が読んでくれた作文を紹介 します。皆さんしつかりと1学期の自らの成長を振り返りま した。子どもたちもしっかり聞いていました。2学期の成長 も楽しみです。※仮名は一部漢字に修正しています。

1年 飛田誓子

私は、4月の入学式の時、とても緊張 しました。体育館で、名前を呼ばれて、 上手に返事できました。とてもうれしか ったです。5月の初めに、潮干狩りに行 った時、貝殻がいっぱい取れました。う れしかったです。5月に、朝顔の種まき



をしました。今、私の朝顔はきれいに咲いています。お世話 ができているので、夏休みもつづけたいです。さつまいもも 植えました。植えた時の気持ちは、大きいさつまいもができ るといいなと思いました。

6月、水泳がはじまりました。どきどきしたけど、だんだ ん楽しくなって、泳ぐことができました。生活では、しゃぼ ん玉で遊びました。しゃぼん玉が、浮かんで楽しかったです。 大きいしゃぼん玉をみんなが作っていました。とても上手で、 びっくりしました。私も、大きいしゃぼん玉を作りたくて、 がんばりました。ちょっとだけできたからうれしかったです。 私は、友だちのまいこさんみたいに、魔法みたいなしゃぼん 玉を作ってみたいです。二学期がまた楽しみです。

2年 中西郁登

ぼくが成長したことは 2 つあります。 1つ目は、算数で式を立てられるように なったり、百の位があるむずかしい問題 をとけるようになったりしたことです。 どうしてできるようになったかという



と、いっぱい考えたり、問題の意味を考えたりしたからです。 だからテストもできるようになりました。うれしかったです。

2 つ目は今、書いているような作文が上手に書けるように なったり、字がきれいになったりしたことです。ぼくはがん ばったら何でもできるようになれることを知ったので、いっ ぱい勉強をしようと思ったし、2 学期もこのがんばりをつづ けようと思いました。

3年 林 慧治

ぼくの1学期1番の思い出は、実習 生が来た事です。やさしくて、楽しい 先生でした。国語、英語、算数を教え てくれました。とても楽しかったです。 実習生と、給食センターまで歩きまし



た。一番楽しかったです。実習生のことを時々思い出します。 実習生と協力してみんなで給食を完食できました。おわかれ 会ではドッジボールをして遊びました。ドッジボールでは、 実習生のなげた玉が、とても速かったです。

教室の中では、進化ジャンケンをしました。ゴキブリ、カ エル、アヒル、ゴリラ、人間の順番に進化しました。もりあ がりました。ぼくは折紙の作品をプレゼントしました。実習 生からは、心のこもったお手紙をもらいました。今、実習生

たちは、大学で勉強をがんばっていると思います。だからぼ くも、勉強をがんばっています。また、いつか、会いたいで す。もし会えたら、実習生と遊びたいです。

4年 今井まなみ

私が1学期で楽しかったことは、2 つあります。まず1つ目はなかよし遠 足です。行き先は、ひまわりの丘公園 で、私はその日をとても楽しみに待っ ていました。そして当日、2年生のペ



アと遠足へ。ゴールデンウィーク中だったので、とてもこみあっていました。そんな中、2年生はすべり台でよく遊んでいました。でも見ていたはずが、2年生はすべり台からいなくなってしまったので、あれ?と思い、2年生をさがしました。しかしなかなか見つかりません。そこで友達に聞くとあっちだよと教えてくれました。2年生のペアは、2人で決めた、はぐれたときの集合場所で待っていてくれて、ほっとしました。なかよし遠足は楽しいけど、ちょっぴり大変でした。でも、2年生と仲が深まって良かったと思います。

2つ目に楽しかった事は、6月30日に行った社会科見学で す。社会科見学はクリーンセンター、浄水場、ダムの順に見 学しました。まず、最初に行ったクリーンセンターは、ほぼ 24時間365日働いています。そして、ゴミを燃やす焼却炉は、 燃やす温度は、約850度から950度にも達しています。その 後、燃やしたゴミは、灰になって、埋め立て処分場へ運ばれ ます。クリーンセンターは、1日110トンのもののゴミを処 理していて、本当にすごいと思いました。次は、浄水場につ いてです。浄水場では、主に、2つの仕事があります。1つ目 の仕事は、ダムからもらった水を、飲めるように薬品を入れ たり、消毒をしたり、かきまぜたりして、きれいにすること です。2 つ目の仕事は、きれいにした水を、それぞれの家や 学校、お仕事場などに水道管を通して送ることです。水道管 が道路の下にいっぱい張り巡らされていると言うことには、 びっくりしました。そして、3 番目はダムです。かもがわダ ムは、戦後すぐの約70年前に作られたダムだそうです。かも がわダムの水は、2つの使い道があります。1つ目の使い道は、 農家さんが使う水です。2 つ目の使い道は、浄水場に送るた めの水です。ダムは、洪水が起きないようにするため、40メ ートルほどの高さのカベがせっちされていて、すごいと思い ました。このように、社会科見学では、私たちの生活のウラ で働いてくれている人がたくさんいるということを学べ、あ りがたいと思いました。最後に、2 学期の目標を話します。 私は4年生になり高学年に入りました。なので、これから、 カーニバルなどの行事や、普段の学校生活でも、高学年とし て頑張りたいです。

5年 藤原莉菜

私の1学期の思い出は2つあります。1つ目は、臨海学校に行ったことです。なぜなら、みんなと一緒にカレーを作ったり、カッター研修をしたりできたからです。たくさん協力できました。2つ目は、3年生の子と仲良し遠足に行ったことです。一緒に公園へ行って遊んだことで、絆がより深まったので、嬉しかったです。公園まで歩いて行って、とても大変

だったけれど、3 年生の子の荷物を持ってあげたりできたので良かったです。他に、成長したところもあります。それはノートの作り方です。なぜなら、友達の考えや、自分の考えをたくさん書いて、それをまとめ得られたからです。自分なりに頑張れたので良かったです。

でも、逆に、もっと成長したい!と 思う所もあります。それは、発表です。 なぜ成長したいかというと、発表して、 自分の意見を、皆に伝えてみたいから



です。なので、2 学期は、発表も頑張りたいです。2 学期も、たくさん楽しい思い出を作って、たくさん成長したいです。

6年 福田大陽

4月6日6年生になりました。その時、僕は、「不安だな。」 「ちゃんと任されたことをできるかな。」と思っていました。 正直まだ5年生の気分で、6年生としての自覚はなく、心配 でした。一番心配だったことは、1から5年生をまとめるこ とができるかということでした。だから今年は他学年とたく さん交流し、6年生としてリードしていきたいと思いました! 一学期6年生として意識したことは、4つあります!1つめ は、黄組の1から5年生とできるだけ多く話そうとしたこと です。そうすることで、ミュージカルだけではなく、一年間 黄組が団結しやすくなると思ったからです。2 つ目は、授業 で自分の考えを皆にはっきり伝えようとしたことです。何故 なら「こんな考え方があるんだな。」と知ってほしいから、ま た、普段から自分の考えを人前で話すことを意識していたか らです。3 つ目は、みんなのお手本になるように意識したこ とです。例えば、あいさつや時間を守って行動することを意 識しました。4 つ目は、自分で何をすればよいかを探して行 動したことです。例えば、初めましてうれしの班では、自分 の役割を終わらせてから、1年生に声をかけたりしました。 2学期の目標は、3つあります。1つ目は、ミュージカルのオ ーディションに受かって、楽しく演技することです。2 つ目 は、自分から進んでクラブ活動や、カーニバルに全力で取り

組むことです。3つ目は、6年生として全校のお手本になれるように、黄組の1から5年生や黄組以外の1から6年生と、関わっていきたいです!これで終わります。



9月の主な行事予定

- (金) 始業式(短縮3校時)
- (月)給食開始 身体測定(1・2年)
- 5 (火) 身体測定 (3・4年)
- 6 (水) 身体測定 (5・6年)
- 11 (月) リレー学習スタート
- 12 (火) 全体練習 1 校時 (マスゲーム)
- 13 (水) カーニバル委員会 (6 校時) 5・6年
- 26 (火) 全体練習 (マスゲーム) 1 校時 PTA 本部役員会
- 27 (水) うれスポ 2 校時
- カーニバル委員会(6校時)5・6年
- 29 (金) 全体練習 (開閉会式通し) 1 校時
- 30 (土) PTA 運営委員会
 - 10/7(土) カーニバル 9(月) スポーツの日
 - 10 (灭) 代休
 - 18(水) クラブ